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Ecole Doctorale 
Ingénierie – Matériaux, 
Mécanique, Environnement, 
Energétique, Procédés, 
Production (I-MEP2) - N° 510 

 

  

 

Compte-rendu du Conseil de l’Ecole Doctorale I-MEP2 
Jeudi 19 Novembre 2015, 14h00 

 
Membres du Conseil de l’ED : 

- Membres extérieurs : 
o Christian COMMAULT, ED EEATS 
o Guy DELRIEU, ED TUE 
o Mme Christel FAURE, DRT CEA 
o Yohan PAYAN, ED ISCE 
o José BARRUCHEL, ESRF 
o Bruno  DUBOST, Constellium 
o Stéphane HUBAC, ST Microelectronics 
o Mme Cécile VENET, Schneider 

- Directeur de l’ED I-MEP2 
o Denis FAVIER 

- Responsables des spécialités de thèse de l’ED, Directeurs-adjoint de l’ED I-MEP2 
o Pascal JAY 
o Bernard PENZ 
o Luc SALVO 

- Responsable-adjoint de spécialités de thèse de l’ED 
o Pascal VILLARD 

- Cinq représentants des laboratoires d’accueil 
o SIMAP : Michel PONS 
o 3SR : Cino VIGGIANI 
o LEPMI : Ricardo NOGUEIRA 
o LEGI : Achim WIRTH 
o G-SCOP : François VILLENEUVE 

- Un représentant de la VP Recherche de l’UJF 
o Yassine LAKHNECH ou son représentant 

- Un représentant de la VP Recherche de Grenoble INP 
o Didier BOUVARD ou  son représentant 

- Représentante des assistantes de Direction de l’ED 
o Augustine ALESSIO 

- Cinq représentants des étudiants (reste 3 doctorants car 2 docteurs) 
o Emmanuelle BICHAUD 
o Chloe LECOMTE 
o Leslie LHOMOND 

Invités permanents :  
o Directeur du Collège Doctoral de l’Université de Grenoble Alpes, D.GEORGES 
o Les directeurs des laboratoires sur lesquels s’appuie l’ED 

Présents : Achim Wirth, Stéphane HUBAC, Pascal JAY, Bernard PENZ, Yannick CHAMPION 
(SIMAP), Pascal VILLARD, François VILLENEUVE. 
Absents Excusés : Augustine ALESSIO, Bruno DUBOST, Luc SALVO, Cécile VENET, Cino 
VIGGIANI, Peggy ZWOLINSKI 
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ORDRE DU JOUR : 
• Approbation du compte-rendu du Conseil du 25 Juin 2015 
• Bilan de l’année 2015 et perspectives 2016 

- Chiffres 2015 
- Suivi des doctorants et bilan des entretiens de fin de première année 
- Formations proposées aux doctorants 
- Fonctionnement de l ‘ED : charges et responsabilités 
- Évolution des structures de gouvernance de l’ED 

• Prolongation du mandat du directeur (vote) 
• Questions diverses 

- Rappel des événements à venir 
-  

 
 Le compte-rendu du Conseil du 26 Juin 2014 est approuvé à l’unanimité 
des présents. 

 
B. Penz présente le bilan de l’année 2015 et les perspectives 2016 (cf. 

diaporama).  
Sur le suivi des doctorants S. Hubac s’interroge sur la qualité de certaines 

thèses soutenues (niveau jugé faible). L’ED ne peut émettre d’avis sur la qualité 
des thèses, cette responsabilité étant confiée à des rapporteurs extérieurs qui, 
s’ils donnent un avis favorable pour la soutenance, juge que la qualité de la thèse 
est suffisante.  

Sur le volet formation S. Hubac regrette à nouveau que l’ED (ou plus 
généralement le collège doctoral) ne propose pas une formation à l’épistémologie, 
formation obligatoire pour les doctorants dans certains pays ou certaines ED en 
France. Cette remarque sera transmise au DFTIP puisqu’il s’agit d’une formation 
transverse à l’ensemble des ED du site. 

B. Penz présente le fonctionnement de l’ED, ses charges et 
responsabilités. On constate que les charges et responsabilité de l’ED augmente 
d’année en année par le transfert de nouvelles missions (soutenances de thèse, 
gestion des cotutelles, HDR, etc.). Cette charge de travail est surtout très 
importante entre septembre et décembre (inscriptions et réinscriptions, pic de 
soutenances de thèse). 

Sur les évolutions des structures de gouvernance, Pascal Villard souhaite 
se retirer du bureau de l’ED pour se consacrer à de nouvelles responsabilités 
prises récemment. Le choix de son remplaçant est en cours de discussion au 
bureau de l’ED. Le conseil doit être renouvelé en janvier 2016. Il reste encore 
quelques personnes à désigner mais cela devrait être fait dans les prochains 
jours. Même chose pour le comité HDR. 

 
Concernant la prolongation du mandat du directeur de l’ED, la question 

posée est : « Confirmez-vous le mandat du directeur pour la période 2016-
2020 ? », conformément à la demande du Collège des Écoles Doctorales. La 
réponse est oui à l’unanimité des présents. 
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Lors des questions diverses, un rappel des événements à venir est fait. Le 
prochain événement est la réunion d’accueil des doctorants de première année 
qui aura lieu le jeudi 17 décembre 2015. 

 
La date du prochain conseil est fixée le jeudi 11 février 2016 à 14h30. 

 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à  16h00. 
 

B. Penz  
PJ Transparents projetés durant la réunion  
 


